

**Senlis le 31 08 2024**

**80<sup>ème</sup> Anniversaire de la libération.**

L'Association Nationale des Anciens Combattants et Amis de la Résistants (ANACR) de l'Oise au nom de laquelle je parle ce jour est labellisée association du « 80<sup>ème</sup> anniversaire de la libération et du débarquement ».

Après avoir salué Christian Lucas, compagnon de la Résistance senlisienne, je voudrais pour cette commémoration rappeler le souvenir de Senlisiens aujourd'hui disparus : André Decatoire, Jacqueline Leroy et René Charpentier

André Decatoire, à qui la ville de Senlis rend particulièrement hommage ce jour, né le 3 décembre 1906 à Montataire (Oise), ce mécanicien en cycles et automobiles au 8 rue Saint-Jean à Senlis, est chef du secteur 4 du Front National de libération. Il participe à la cache d'aviateurs alliés en 1944. Il est chef des FFI-FTP de Senlis à la Libération.

Le 30 août 1944 vers 14h15, avec son fils Lucien, le sacristain Josset, le journaliste Obigan, l'archiprêtre Joseph Dupuis et le jeune Christian Lucas, André Décatoire sonne les cloches de la cathédrale sous les tirs d'obus américains.

Jacqueline Cabre épouse Leroy surnommée dans la Résistance « Cabrette » née le 28 février 1924 à Paris Cinquième, décédée fin 2021. L'essentiel de sa vie et de ses engagements étaient ici même sur le territoire de Senlis. Elle est entrée dans la Résistance le 1er février 1943 à l'âge de 18 ans, elle était de cette jeunesse ; oh combien courageuse, à qui nous devons tant aujourd'hui encore. Elle était de ces jeunes femmes téméraires et volontaires, qui ont forgé l'histoire de la Résistance. Elle contribua, avec sa famille à héberger, cacher et protéger des pilotes américains.

Titulaire de la carte de combattante volontaire de la Résistance et de la reconnaissance des autorités américaines, mais aussi du titre glorieux de chevalier de la légion d'honneur.

Son chef de secteur était André Decatoire, Jules Fossiez son chef de sous-secteur, René Charpentier son chef de groupe, tous les trois Résistants Senlisiens.

René Charpentier, décédé en 2021, a contribué les armes à la main à la libération de Senlis.

Il rassemble tout un groupe d'hommes et de femmes de ce territoire Senlisien, tout autant valeureux et déterminés, unis par cette fraternité issue de la volonté de libérer le pays et de combattre l'hideux envahisseur Nazie.

René Charpentier, chevalier de la légion d'honneur, décoré de la Médaille militaire, de la Croix de Guerre avec palmes, de la Croix du Combattant, de la Croix du Combattant volontaire, et de la Croix de Combattant Volontaire de la Résistance.

En s'adressant aux siens, puis à la jeunesse il lançait cet appel : « Garder en mémoire ce pourquoi nous avons agi ainsi : LA LIBERTE, qui nous a tant manqué durant ces années noires »

Ces femmes et ces hommes, aux côtés des autres Résistantes et Résistants Senlisiens et au-delà, témoignent en ce 80<sup>ème</sup> anniversaire de la place prise par le peuple français pour chasser l'envahisseur et libérer notre pays.

Alain Blanchard  
Vice-président de l'ANACR Oise